

# Résumé de l'intervention du prélat de l'Opus Dei au synode des Evêques

Voici un résumé de l'intervention de Mgr Xavier Echavaria, prélat de l'Opus Dei, au cours de la 13e assemblée ordinaire du synode des Evêques, consacrée à la nouvelle évangélisation.

16/10/2012

Le peuple de Dieu désire que les évêques et les prêtres soient des maîtres de sainteté justement parce qu'ils la recherchent quotidiennement à travers la vie sacramentelle et leur propre ministère. Ils doivent être des hommes qui prient avec foi, qui aiment passionnément le sacrement de l'Eucharistie et le sacrement de la Confession, et qui les vivent avec une sincère piété, afin de s'enrichir de grâces et pouvoir ainsi être des porteurs de la Bonne Nouvelle aux autres prêtres et à l'ensemble des fidèles. Le recours à ces moyens institués par Jésus Christ pour pouvoir s'identifier avec Lui permet aux fidèles, en écoutant les Pasteurs, d'écouter le Seigneur; en les voyant prier, ils se sentent eux aussi poussés à prier. En se rendant compte qu'ils recourent souvent à la Confession, ils iront recevoir le pardon sacramental.

Il est par ailleurs utile de méditer sur l'exemple de nombreux saints, le Curé d'Ars, saint Pie de Pietrelcina, saint Josemaría Escrivá, ainsi que sur celui encore plus récent du Bienheureux Jean Paul II. Comme l'a rappelé Benoît XVI, ils nous ont laissé un exemple vivant d'amour pour le sacrement de la Pénitence et peuvent renforcer la conscience de devoir être de Bons Pasteurs qui seront en mesure de donner leur propre vie pour leurs brebis. En exhortant aussi les prêtres à s'asseoir habituellement dans le confessionnal, de nombreuses âmes iront laver leurs propres péchés et, grâce à ce ministre, fleuriront des vocations pour le séminaire, pour la vie religieuse et pour la vie de famille, avec de bons pères et mères.

Il est par ailleurs intéressant de soigner les homélies du point de vue doctrinal et avec le don des langues. Pour de nombreux fidèles, la Sainte

Messe du dimanche, et l'Homélie correspondante, représente l'unique occasion d'écouter le message du Christ. Avec un engagement toujours rénové, la prédication sera beaucoup plus efficace, surtout si elle s'adresse aussi à notre propre âme: on vit ainsi ce que l'on dit et on prêche ce que l'on vit.

*Les traductions des interventions n'ont pas de caractère officiel*

vatican.va

---

pdf | document généré automatiquement depuis <https://opusdei.org/fr-cd/article/resume-de-lintervention-du-prelat-de-lopus-dei-ausynode-des-eveques/> (20/01/2026)